

was in unseren Kräften steht, um die breite progressive Bewegung wieder zu vereinigen, um die Rückkehr der reaktionären Kräfte zur Macht zu verhindern.

Unsere Partei ist beunruhigt über den gefährlichen Kurs der Maoisten. Geblendet von Großmachtchauvinismus und Antisowjetismus, arbeiten sie offen mit dem Imperialismus und mit extrem reaktionären Elementen in der ganzen Welt bei der Verschwörung gegen die UdSSR und andere sozialistische Länder zusammen. Sie versuchen alles, um den Prozeß der internationalen Entspannung rückgängig zu machen, und wollen offensichtlich einen militärischen Konflikt zwischen den zwei Weltssystemen provozieren. Eines der Ziele der maoistischen Politik ist es, die antiimperialistischen Kräfte in den jungen unabhängigen Staaten von ihren natürlichen Verbündeten, der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Staaten, zu isolieren. Unsere Partei verurteilt einmütig diesen gefährlichen Kurs, der von der maoistischen Führung befolgt wird, die die wahren Interessen des großen chinesischen Volkes verraten hat.

Gestattet mir, die besten Wünsche für eine erfolgreiche Arbeit des IX. Parteitages auszusprechen und euch große und neue Erfolge in der Zukunft zu wünschen. (Beifall.)

Es lebe die Freundschaft zwischen der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der Kommunistischen Partei Sri Lankas! (Beifall.)

Es lebe der Marxismus-Leninismus und der proletarische Internationalismus ! (Starker, lang anhaltender Beifall.)

Yusuf Dadoo, *Vorsitzender der Südafrikanischen Kommunistischen Partei* (Gehalten im VEB Kranbau Eberswalde.): Liebe Genossen! Seit Ihrem letzten Parteitag haben die Kräfte des Fortschritts und Sozialismus weitere wichtige Schritte nach vorn getan. Während der Kapitalismus weiterhin ernste ökonomische und Währungskrisen mit einer galoppierenden Inflation und steigender Arbeitslosigkeit durchlebt, bewegt sich die sozialistische Welt täglich voran auf dem Weg zu einem besseren und gesicherten Leben für die Masse der Menschen in allen Lebensbereichen - in ökonomischer, sozialer und kultureller Hinsicht.

Auf internationaler Ebene erreichte die Leninsche Politik der friedlichen Koexistenz einen wichtigen Höhepunkt in den Vereinbarungen von Helsinki, die ein historisch bedeutsamer Meilenstein für die Festigung des Weltfriedens sind.

Im weltweiten Kampf gegen den Imperialismus wurden in den letzten Jahren wahrhaft großartige Erfolge erzielt. Das heldenhafte vietnamesische Volk